

AA.35

© 1977 Murales de Montréal
Liste des 100 diapositives

MURALES DE MONTREAL

- | | |
|---|---|
| 1- Mur mitoyen mis à nu par suite de la démolition d'une maison. | 1- Party wall, after the demolition of a house. |
| 2- Mur mitoyen, boulevard Dorchester, dont on a coloré les différentes empreintes de plâtre. | 2- Party wall, Dorchester Boulevard, which plaster casts have been painted. |
| 3- Panneaux encerclant le lieu de construction de l'édifice devant abriter l'Université du Québec à Montréal, au coin des rues St-Denis et Dorchester, exécutés par des citoyens de Montréal. | 3- Boards surrounding the construction site of the future Université du Québec à Montréal building, St-Denis and Dorchester Streets, decorated by some Montreal citizens. |
| 4- Rue Notre-Dame ouest, près de Courcelle; Guy Montpetit, 1971; murales Benson & Hedges. | 4- Notre-Dame Street West, near Courcelle; Guy Montpetit, 1971; Benson & Hedges murals. |
| 5- Rues Clark et Sewell, près de l'avenue des Pins; origine inconnue. | 5- Clark and Sewell Streets, near Pine Avenue; unknown origin. |
| 6-7- Rue Notre-Dame ouest, dans le quartier St-Henri, près du Parc Yamaska; origine inconnue. | 6-7- Notre-Dame Street West, St-Henri district, near Yamaska Park; unknown origin. |
| 8- Rue Berri, au nord de deCastelneau; Danièle Dubois, avec le groupe "Monte-en-l'air", 1973; projet Perspective Jeunesse. | 8- Berri Street, North of deCastelneau; Danièle Dubois, with the group "Monte-en-l'air", 1973; Opportunities for Youth Programme. |
| 9- Avenue Brewster, près de la rue St-Jacques, dans le quartier St-Henri; origine inconnue. | 9- Brewster Avenue, near St.James Street, St-Henri district; unknown origin. |
| 10- Rue Jeanne d'Arc, au sud d'Ontario; exécutée par un groupe d'étudiants, 1974. | 10- Jeanne d'Arc Street, South of Ontario; executed by a group of students, in 1974. |

- | | | | |
|-----------|--|-----------|--|
| 11-12-13- | Ruelle St-Dominique, coin Laurier; Claude Guité, avec le groupe "Les p'tits soleils", 1975; projet Perspective Jeunesse. | 11-12-13- | St-Dominique Lane, at Laurier; Claude Guité, with the group "Les p'tits soleils", 1975; Opportunities for Youth Programme. |
| 14- | Coin des rues Roy et Rivard; Claude Guité, avec le groupe "Les p'tits soleils", 1973; projet Perspective Jeunesse. | 14- | Roy and Rivard Streets; Claude Guité, with the group "Les p'tits soleils", 1973; Opportunities for Youth Programme. |
| 15-16- | Coin de Dorchester et Amherst; Claude Guité, avec le groupe "Les p'tits soleils", 1973; projet Perspective Jeunesse. | 15-16- | Dorchester and Amherst Streets; Claude Guité, with the group "Les p'tits soleils", 1973; Opportunities for Youth Programme. |
| 17- | Rue Ste-Catherine, station de métro Beaudry; Claude Guité, avec le groupe "Les p'tits soleils", 1973; projet Perspective Jeunesse. | 17- | Ste-Catherine Street, Beaudry metro station; Claude Guité, with the group "Les p'tits soleils", 1973; Opportunities for Youth Programme. |
| 18- | Rue Mont-Royal, près de Rivard, station de métro Mont-Royal; François Déry, 1971; murales Benson & Hedges. | 18- | Mont-Royal Street, near Rivard, Mont-Royal metro station; François Déry, 1971; Benson & Hedges murals. |
| 19- | Rues Hôtel-de-Ville et Prince-Arthur; conçue et exécutée par Steve Heiter, 1974; initiative privée. | 19- | Hôtel-de-Ville and Prince-Arthur Streets; conceived and executed by Steve Heiter, 1974; private initiative. |
| 20- | Rues Van Horne et Hutchison; Jean Aubé, avec le groupe "Monte-en-l'air", 1974; projet Perspective Jeunesse. | 20- | Van Horne and Hutchison Streets; Jean Aubé, with the group "Monte-en-l'air", 1974; Opportunities for Youth Programme. |
| 21- | Rue St-Denis près d'Ontario, deux murales de part et d'autre de la discothèque l'Axe; Claude Guité, avec le groupe "Les p'tits soleils", 1974; initiative commerciale. | 21- | St-Denis Street near Ontario, two murals on both sides of the discothèque l'Axe; Claude Guité, with the group "Les p'tits soleils", 1974; commercial initiative. |
| 22- | Parc Lafontaine, coin Sherbrooke; Claude Guité, avec le groupe "Les p'tits soleils", 1974; projet Perspective Jeunesse. | 22- | Parc Lafontaine and Sherbrooke Streets; Claude Guité, with the group "Les p'tits soleils", 1974; Opportunities for Youth Programme. |
| 23-24- | Rue St-Denis, coin Carré St-Louis; Claude Guité, avec le groupe "Les p'tits soleils", 1975; projet Perspective Jeunesse. | 23-24- | St-Denis Street and St-Louis Square; Claude Guité, with the group "Les p'tits soleils", 1975; Opportunities for Youth Programme. |
| 25-26- | Rue Notre-Dame, près de Bisson; Claude Guité, avec le groupe "Les p'tits soleils", 1975; initiative commerciale. | 25-26- | Notre-Dame Street, near Bisson; Claude Guité, with the group "Les p'tits soleils", 1975; commercial initiative. |

- | | |
|---|---|
| <p>27- Rue St-Hubert, coin Laurier; Claude Guité, avec le groupe "Les murs nous parlent", 1977; projet Jeunesse Canada au Travail.</p> | <p>27- St-Hubert and Laurier Streets; Claude Guité, with the group "Les murs nous parlent", 1977; Young Canada Works Programme.</p> |
| <p>28- Rue Vitré, coin de Bullion; Laurent Gascon, avec le groupe "L'escouade de la muralité", 1973; projet Perspective Jeunesse.</p> | <p>28- Vitré and de Bullion Streets; Laurent Gascon, with the group "L'escouade de la muralité", 1973; Opportunities for Youth Programme.</p> |
| <p>29- Idem, rue Vitré, coin Hôtel-de-Ville.</p> | <p>29- Idem, Vitré and Hôtel-de-Ville Streets.</p> |
| <p>30-31- Coin Berri et Dorchester; André Meunier, Laurent Gascon, avec le groupe "L'escouade de la muralité", 1972; projet Perspective Jeunesse.</p> | <p>30-31- Berri and Dorchester Streets; André Meunier, Laurent Gascon, with the group "L'escouade de la muralité", 1972; Opportunities for Youth Programme.</p> |
| <p>32-33- Coin St-Hubert et Dorchester; Jean Aubé, avec le groupe "Monte-en-l'air", 1973; projet Perspective Jeunesse.</p> | <p>32-33- St-Hubert and Dorchester Streets; Jean Aubé, with the group "Monte-en-l'air", 1973; Opportunities for Youth Programme.</p> |
| <p>34- Rue Jeanne-Mance, coin Président-Kennedy; Jacques Sabourin et Claude Dagenais, pour le groupe "Les peintres-sculpteurs au service de l'environnement de Montréal", 1972; projet Initiative Locale.</p> | <p>34- Jeanne-Mance and President-Kennedy Streets; Jacques Sabourin and Claude Dagenais, for the group "Les peintres-sculpteurs au service de l'environnement de Montréal", 1972; Local Initiative Project.</p> |
| <p>35- Coin Décarie et Sherbrooke; Dominique Girard et le groupe "Animation-design par les peintres-sculpteurs de l'environnement de Montréal", 1973; projet Initiative Locale.</p> | <p>35- Décarie and Sherbrooke Streets; Dominique Girard and the group "Animation-design par les peintres-sculpteurs de l'environnement de Montréal", 1973; Local Initiative Project.</p> |
| <p>36- Rues Van Horne et de l'Épée; Jean Aubé, avec le groupe "Monte-en-l'air", 1974; projet Perspective Jeunesse.</p> | <p>36- Van Horne and de l'Épée Streets; Jean Aubé, with the group "Monte-en-l'air", 1974; Opportunities for Youth Programme.</p> |
| <p>37- Coin Côte-des-Neiges et Jean-Brillant; Dominique Landry, avec le groupe "Monte-en-l'air", 1973; projet Perspective Jeunesse.</p> | <p>37- Côte-des-Neiges and Jean-Brillant Streets; Dominique Landry, with the group "Monte-en-l'air", 1973; Opportunities for Youth Programme.</p> |
| <p>38- Coin Victoria et de Maisonneuve; Dominique Landry, avec "Les peintres-sculpteurs au service de l'environnement de Montréal", 1972; projet Initiative Locale.</p> | <p>38- Victoria and de Maisonneuve Streets; Dominique Landry, with "Les peintres-sculpteurs au service de l'environnement de Montréal", 1972; Local Initiative Project.</p> |
| <p>39- Coin Crémazie et Châteaubriand; Dominique Landry, avec le groupe "Monte-en-l'air", 1973; projet Perspective Jeunesse.</p> | <p>39- Crémazie and Châteaubriand Streets; Dominique Landry, with the group "Monte-en-l'air", 1973; Opportunities for Youth Programme.</p> |

- | | |
|---|---|
| 40- Rue Marie-Anne près de Cartier, cour de l'école Jeanne-Mance; Paul Guérin, Dominique Gribbin, avec le groupe "Les peintres-sculpteurs au service de l'environnement de Montréal", 1972; projet Initiative Locale. | 40- Marie-Anne Street near Cartier, Jeanne-Mance School; Paul Guérin, Dominique Gribbin, with the group "Les peintres-sculpteurs au service de l'environnement de Montréal", 1972; Local Initiative Project. |
| 41- Rue St-Valier, coin Jean-Talon; Dominique Landry, avec le groupe "Les peintres-sculpteurs au service de l'environnement de Montréal", 1972; projet Initiative Locale. | 41- St-Valier and Jean-Talon Streets; Dominique Landry, with the group "Les peintres-sculpteurs au service de l'environnement de Montréal", 1972; Local Initiative Project. |
| 42- Rue Sanguinet, magasin Daytona; conception "Honeyman"; initiative commerciale. | 42- Sanguinet Street, Daytona store; "Honeyman" conception; commercial initiative. |
| 43- Rue Rachel coin Rivard, mur extérieur du Bar Salon Rachel; initiative commerciale. | 43- Rachel and Rivard Streets, outside wall of the "Bar Salon Rachel"; commercial initiative. |
| 44- Edifice Les Importations Véronneau, rue Christophe-Colomb, coin St-Grégoire; "Les tout p'tits enr.", 1975; initiative commerciale. | 44- Les Importations Véronneau building, Christophe-Colomb and St-Grégoire Streets; "Les tout p'tits enr.", 1975; commercial initiative. |
| 45- Edifice Ducharme Sports, rue St-André; "L'escouade de la muralité", 1977; initiative commerciale. | 45- Ducharme Sports building, St-André Street; "L'escouade de la muralité", 1977; commercial initiative. |
| 46- Edifice du Théâtre de Quat'Sous, coin avenue des Pins et Coloniale; Paul Guérin, avec le groupe "Animation-design par les peintres-sculpteurs de l'environnement de Montréal", 1973; projet Initiative Locale. | 46- Théâtre de Quat'Sous building, Pine Avenue and Coloniale Street; Paul Guérin, with the group "Animation-design par les peintres-sculpteurs de l'environnement de Montréal", 1973; Local Initiative Project. |
| 47- Coin Boyer et Gilford; Gilles Poulin, avec le groupe "Murs à murs", 1973; projet Perspective Jeunesse. | 47- Boyer and Gilford Streets; Gilles Poulin, with the group "Murs à murs", 1973; Opportunities for Youth Programme. |
| 48- Boulevard Dorchester, coin de LaMontagne; Raymond April, avec le groupe "Monte-en-l'air", 1973; projet Perspective Jeunesse. | 48- Dorchester and de LaMontagne Streets; Raymond April, with the group "Monte-en-l'air", 1973; Opportunities for Youth Programme. |
| 49- Boulevard de Maisonneuve, près de Crescent; Gary Coward, 1971; murales Benson & Hedges. | 49- De Maisonneuve Boulevard, near Crescent; Gary Coward, 1971; Benson & Hedges murals. |
| 50- Côte-des-Neiges, coin Ridgewood; Dominique Landry, avec le groupe "Monte-en-l'air", 1974; projet Perspective Jeunesse. | 50- Côte-des-Neiges and Ridgewood Streets; Dominique Landry, with the group "Monte-en-l'air", 1974; Opportunities for Youth Programme. |

- | | |
|--|--|
| 51-52- Rue St-Mathieu, près de Sherbrooke; Dominique Landry, avec le groupe "Monte-en-l'air", 1973; projet Perspective Jeunesse. | 51-52- St-Mathieu Street, near Sherbrooke; Dominique Landry, with the group "Monte-en-l'air", 1973; Opportunities for Youth Programme. |
| 53- Boulevard Décarie, coin Monkland; Ginette Lafrance, avec le groupe "Monte-en-l'air", 1974; projet Perspective Jeunesse. | 53- Décarie and Monkland Streets; Ginette Lafrance, with the group "Monte-en-l'air", 1974; Opportunities for Youth Programme. |
| 54- Coin Cherrier et Berri; Philippe Valois, avec le groupe "Murs à murs", 1973; projet Perspective Jeunesse. | 54- Cherrier and Berri Streets; Philippe Valois, with the group "Murs à murs", 1973; Opportunities for Youth Programme. |
| 55- Boulevard de Maisonneuve, près de Crescent; Carlos Basanta, partie gauche - 1973 / partie droite - 1972; initiative commerciale. | 55- De Maisonneuve Boulevard, near Crescent; Carlos Basanta, left part - 1973 / right part - 1972; commercial initiative. |
| 56- Rue Hutchison, coin Prince-Arthur; Carlos Basanta, 1971; initiative privée. | 56- Hutchison and Prince-Arthur Streets; Carlos Basanta, 1971; private initiative. |
| 57- Lafontaine, près de Davidson; initiative privée. | 57- Lafontaine, near Davidson; private initiative. |
| 58- Duluth, près d'Hôtel-de-Ville; Jacques Sabourin et son groupe, 1977; projet Initiative Locale. | 58- Duluth, near Hôtel-de-Ville; Jacques Sabourin and his group, 1977; Local Initiative Project. |
| 59- Rue Prince-Arthur, coin de Bullion; Jacques Sabourin et son groupe, 1977; projet Initiative Locale. | 59- Prince-Arthur and de Bullion Streets; Jacques Sabourin and his group, 1977; Local Initiative Project. |
| 60- Rues Rachel et Boyer; Claude Guité, avec le groupe "Les murs nous parlent", 1977; projet Jeunesse Canada au Travail. | 60- Rachel and Boyer Streets; Claude Guité, with the group "Les murs nous parlent", 1977; Young Canada Works Project. |
| 61- Rue Bélanger, au coin de la 10e Avenue; Claude Guité, avec le groupe "Les p'tits soleils", 1974; projet Perspective Jeunesse. | 61- Bélanger Street and 10e Avenue; Claude Guité, with the group "Les p'tits soleils", 1974; Opportunities for Youth Programme. |
| 62- Rue St-Dominique, au nord de St-Viateur; Claude Guité, avec le groupe "Les p'tits soleils", 1976; initiative commerciale. | 62- St-Dominique Street, North of St-Viateur; Claude Guité, with the group "Les p'tits soleils", 1976; commercial initiative. |

- | | |
|--|--|
| <p>63- Boulevard Décarie, près du chemin de la Reine-Marie; Dominique Landry, avec le groupe "Monte-en-l'air", 1974; projet Perspective Jeunesse.</p> | <p>63- Décarie Boulevard, near Queen-Mary Road; Dominique Landry, with the group "Monte-en-l'air", 1974; Opportunities for Youth Programme.</p> |
| <p>64- Rue Dorion et boulevard de Maisonneuve; Dominique Girard, Paul Guérin, Jacques Lamarche, Claude Dagenais et le groupe "Animation-design par les peintres-sculpteurs de l'environnement de Montréal", 1973; projet Initiative Locale.</p> | <p>64- Dorion Street and de Maisonneuve Boulevard; Dominique Girard, Paul Guérin, Jacques Lamarche, Claude Dagenais and the group "Animation-design par les peintres-sculpteurs de l'environnement de Montréal", 1973; Local Initiative Project.</p> |
| <p>65- Ruelle Châteaubriand; vue du projet "Châteaubriand coloré-fleuri", par "Le projet d'embellissement de la ruelle Châteaubriand", 1973; projet Perspective Jeunesse. Murale "Mandragore", par Ginette Bergeron et Céline Dolbec.</p> | <p>65- Ruelle Châteaubriand; view of the project "Châteaubriand coloré-fleuri", by "Le projet d'embellissement de la ruelle Châteaubriand", 1973; Opportunities for Youth Programme. Mural "Mandragore", by Ginette Bergeron and Céline Dolbec.</p> |
| <p>66- Ruelle Châteaubriand; vue du projet "Châteaubriand coloré-fleuri", par "Le projet d'embellissement de la ruelle Châteaubriand", 1973; projet Perspective Jeunesse. Au fond: "C'est ce qui m'arrive avec toi qui m'intéresse", murale de Dominique Epaule.</p> | <p>66- Ruelle Châteaubriand; view of the project "Châteaubriand coloré-fleuri", by "Le projet d'embellissement de la ruelle Châteaubriand", 1973; Opportunities for Youth Programme. In the back: "C'est ce qui m'arrive avec toi qui m'intéresse", a mural by Dominique Epaule.</p> |
| <p>67- Rue Dorion, près de Ste-Catherine; Danièle Dubois, avec le groupe "Monte-en-l'air", 1973; projet Perspective Jeunesse.</p> | <p>67- Dorion Street, near Ste-Catherine; Danièle Dubois, with the group "Monte-en-l'air", 1973; Opportunities for Youth Programme.</p> |
| <p>68- Rue Ontario, près de Bennett - Club l'Etoile de l'Est; Gérard Bélanger, 1972; initiative commerciale.</p> | <p>68- Ontario Street, near Bennett - Club l'Etoile de l'Est; Gérard Bélanger, 1972; commercial initiative.</p> |
| <p>69- Rue Plessis, coin Dorchester; Claude Guité, avec le groupe "Les p'tits soleils", 1974; projet Perspective Jeunesse.</p> | <p>69- Plessis and Dorchester Streets; Claude Guité, with the group "Les p'tits soleils", 1974; Opportunities for Youth Programme.</p> |
| <p>70- Rue Haig, près de Lafontaine; Pierre Nadeau et Richard Belland, 1975; initiative privée.</p> | <p>70- Haig Street, near Lafontaine; Pierre Nadeau and Richard Belland, 1975; private initiative.</p> |
| <p>71- Rue St-Philippe, quartier St-Henri; Réal Robichaud, assisté de Alain Robichaud, Jacques Lauzière et Reynald Foisy; initiative privée.</p> | <p>71- St-Philippe Street, St-Henri district; Réal Robichaud, with Alain Robichaud, Jacques Lauzière and Reynald Foisy; private initiative.</p> |
| <p>72- Coin Duluth et Berri; origine inconnue.</p> | <p>72- Duluth and Berri Streets; unknown origin.</p> |
| <p>73-74- Avenue Malo, coin Cartier; Claude Guité, avec le groupe "Les p'tits soleils", 1974; projet Perspective Jeunesse.</p> | <p>73-74- Malo and Cartier Streets; Claude Guité, with the group "Les p'tits soleils", 1974; Opportunities for Youth Programme.</p> |

-
- | | |
|---|---|
| 75- Rues Viger et Berri; Claude Barry, avec le groupe "Monte-en-l'air", 1973; projet Perspective Jeunesse. | 75- Viger and Berri Streets; Claude Barry, with the group "Monte-en-l'air", 1973; Opportunities for Youth Programme. |
| 76- Rue Lafontaine, au coin de Champlain; le groupe "Mur-mur", 1977; projet Jeunesse Canada au Travail. | 76- Lafontaine and Champlain Streets; the group "Mur-mur", 1977, Young Canada Works Project. |
| 77- Rues du Champ-de-Mars et Berri; Louise Bourbonnais, avec le groupe "Monte-en-l'air", 1974; initiative du propriétaire de l'édifice. | 77- Champ-de-Mars and Berri Streets; Louise Bourbonnais, with the group "Monte-en-l'air", 1974; an initiative of the owner of the building. |
| 78- Rue Dorion, coin Dorchester; Dominique Landry, avec le groupe "Monte-en-l'air", 1973; projet Perspective Jeunesse. | 78- Dorion and Dorchester Streets; Dominique Landry, with the group "Monte-en-l'air", 1973; Opportunities for Youth Programme. |
| 79- Rue Ste-Catherine, près de St-Dominique; Robert Lesco, avec le groupe "L'escouade de la muralité", 1972; projet Perspective Jeunesse. | 79- Ste-Catherine Street, near St-Dominique; Robert Lesco, with the group "L'escouade de la muralité", 1972; Opportunities for Youth Programme. |
| 80- Générique. | 80- Production credits. |
-

ADDENDUM

- | | |
|---|---|
| 81- Détail, diapositive no 62. | 81- Detail, slide No. 62. |
| 82- Détail, diapositive no 59. | 82- Detail, slide No. 59. |
| 83- Vue de l'ensemble de la murale réalisée par Dominique Epaule, diapositive no 66. | 83- A complete view of the mural produced by Dominique Epaule, slide No. 66. |
| 84- Idem, détail. | 84- Idem, detail. |
| 85- Mur de garage, ruelle Châteaubriand, faisant partie de "Châteaubriand coloré-fleuri"; "Le projet d'embellissement de la ruelle Châteaubriand", 1973; projet Perspective Jeunesse. | 85- Garage wall, ruelle Châteaubriand, being part of "Châteaubriand coloré-fleuri"; "Le projet d'embellissement de la ruelle Châteaubriand", 1973; Opportunities for Youth Programme. |
| 86- Idem, murs de garages. | 86- Idem, garage walls. |
| 87- Rue Fairmount, coin Hutchison; 1977; initiative commerciale. | 87- Fairmount and Hutchison Streets; 1977; commercial initiative. |
| 88- Porte de garage, résidence privée, rue Querbes, donnant sur un mini-parc public, rue Laurier; 1975. | 88- Garage door, private house, Querbes Street, giving on a small public park, Laurier Street; 1975. |
| 89- Mur de garage, ruelle au nord de Gilford, près de Marquette; Laurent Tremblay, de l'Atelier-Galerie Laurent Tremblay, 1977. | 89- Garage wall, lane North of Gilford, near Marquette; Laurent Tremblay, from the Atelier-Galerie Laurent Tremblay, 1977. |
| 90- Entrée principale, maison d'habitation de la rue Milton; initiative privée. | 90- Main door, private house, Milton Street; private initiative. |

-
- | | |
|--|--|
| 91- Balcon arrière, résidence de la rue Mont-Royal, coin Mentana; 1976; initiative privée. | 91- Balcony, rear of a private house, Mont-Royal and Mentana Streets; 1976; private initiative. |
| 92- Rues Sauvé et Chambord; Raymond April, avec le groupe "Monte-en-l'air", 1973; projet Perspective Jeunesse. | 92- Sauvé and Chambord Streets; Raymond April, with the group "Monte-en-l'air", 1973; Opportunities for Youth Programme. |
| 93- Couleur dans la ville - panneau de couleur entourant un site de construction, boulevard Dorchester. | 93- Color in the city - a color board surrounding a construction site, Dorchester Boulevard. |
| 94- Idem diapositive no 3. | 94- Idem slide No. 3. |
| 95- Environnement, diapositive no 72. | 95- Environment, slide No. 72. |
| 96- Environnement, diapositive no 78. | 96- Environment, slide No. 78. |
| 97- Vue complémentaire, diapositives nos 28 et 29. | 97- Complementary view, slides Nos. 28 and 29. |
| 98- Détail, diapositive no 60. | 98- Detail, slide No. 60. |
| 99- Rue Marquette, coin Gilford; exécutée pour l'Atelier-Galerie Laurent Tremblay par Louis-Pierre Bougie, 1977; dans le cadre des fêtes de la St-Jean 1977. | 99- Marquette and Gilford Streets; executed for the Atelier-Galerie Laurent Tremblay by Louis-Pierre Bougie, 1977; for the 1977 "fêtes de la St-Jean". |
| 100- Boulevard Pie IX, coin Masson; le groupe "Mur-mur", 1977; projet Jeunesse Canada au Travail. | 100- Pie IX and Masson Streets; the group "Mur-mur", 1977; Young Canada Works Project. |
-